
市議会議員と話そう！会 
市議会議員の瀬戸裕美子と永井悦子 

を交え、身近なまちの問題について 

情報交換や話し合いをします。 

どなたでも参加できます。 

お問い合わせはネット事務所 

  （Tel&Fax 859-0264）まで。  
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１２月定例市議会（１２月３日～２５日）が終了しました。 
議会最終日に「地方議員年金制度に関し早急に特段の措置を国へ求める意見書」が提

案され、可決してしまいました。（採決結果はウラ参照）議員年金は、３期（１２年）以上勤め

退職した議員やその遺族へ支給されています。平成の大合併後、現職議員と OB 議員の

比率は１：３になり、受給者急増で２０１２年にも破綻する見通しで、各地の市議会で意見書

提案が行われています。国民年金や厚生・共済年金とは別に支給されている議員年金は、

財源の半分がわたし達の税金で、つくば市では年間８４００万円が投入されています。 
 
通常、議案は議会開催の数日前に告示され、議員はそれらの議案について調査し検討

の準 備 をします。しかし、議 会 最 終 日 に提 出 される議 案 ・意 見 書 案 は、その日 に提 案 理 由

が説明され、直後に質疑・討論を行 うため、充分な調査・審議がされないまま、議決に持ち

込まれてしまいます。この意見書についても、つくば・市民ネットワークの会派代表：瀬戸が、

対象議員数・受給総額や対策について質問しましたが、提案代表の議員からは納得できる

回答は得られず、議場では「自分達のことを何とかしようとしてるんだ！つべこべいうな！」と

質問者に対しヤジまで飛ぶ始末。日光市議会では「意見書提出は地方自治法で公益性が

あることが求められており、議員年金はなじまない」として議会運営委員会の段階で不採択

になっています。 
 
不 況 が急 速 に拡 がっている今 、議会は自分達の議員年金の心配をするよりも、雇用対

策や無保険問題など、市民のくらしや命を守る方法を早急に議論すべきだと思います。 

月 日 開催時間 場 所 

２／２（月） １０～１２ 茎崎公民館 

２／３（火）１０～１２ 竹園公民館 

２／４（水）１３～１５ 手代木公民館 



   

 

 

 

 

 

 

 
 
☆詳しい内容は、１月下旬発行予定の「つくば・市民ネットワーク通信第１７号」に掲載します。 

配布ご希望の方はつくば・市民ネットワーク事務局（℡８５９－０２６４）までご連絡ください。 
 

 

  

 

※ 北部の温浴施設に付属のサッカー場建設工事が進行中ですが、今議会で工事費の追加１，８００万円

を承認する議案が出されました。追加理由は現地の基盤整備の段階で、篠の再発生を防ぐ地盤改良と

人工芝の基礎工事に追加で費用が発生したためです。しかし、地盤改良や人工芝の基礎工事について

は入札時に当然想定され、当然工事設計段階で示されるべきで、詳細な資料もないまま判断するのは

納得がいかない－と、つくば・市民ネットワークはこの議案に反対しました。 
 

☆ また、「茎崎庁舎の存続と充実を求める請願」「桜庁舎の存続と充実を求める請願」の２請願は、①庁舎建

物自体の存続、②住民サービスを存続・充実の２点が請願内容でした。つくば・市民ネットワークは②につ

いては充分くみ取るべきと賛同しますが、①については老朽化の著しい現庁舎を存続する場合、耐震費用

等がいくらかかるかを市民に示した上で、広く議論するべきと考えています。調査・議論共に不十分と判断

し、市民ネットは採決を棄権しました。 
 
・「『無保険の子ども』に関する請願」は、さらに審議が必要と認められ、閉会中の継続審議となりました。 

議案・請願の内容 

（ 可決・採 択：○ 

否決・不採択：× ） 
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議案：サッカー場の追加

工事請負契約の変更 
○ × 

○ 
×：市川 

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

地方議員年金制度に関する

意見書 
○ × ○ ○ ○ ○ 

○ 

棄権：五十嵐 
× ○ ○ ○ 

燃料、肥料、飼料、農業資

材等の価格高騰に対する緊

急対策を求める請願 

× ○ × × × × 
○ 

棄権：今井 
○ ○ × × 

ミニマムアクセス米の輸入

停止を求める請願 
× ○ × × × × 

○ 

棄権：今井 
○ ○ × × 

茎崎庁舎の存続と充実を

求める請願 
× 棄権 

× 

棄権：矢口
× × × 

× 

棄権：五十嵐 
○ ○ × × 

教育予算の拡充を求める

請願 
○ ○ 

○ 

棄権：矢口
○ ○ ○ 

○ 

棄権：五十嵐 
○ ○ ○ ○ 

桜庁舎の存続と充実を求

める請願 
× 棄権 

× 

棄権：矢口
× × × 

× 

棄権：五十嵐 
○ ○ × × 

各会派の所属議員（敬称略） 

＊：会派代表 

（定数３３・議長：鈴木） 

＊瀬戸 

永井 

＊塩田 

塚本、塙、 

木村、市川、

大久保、矢口

＊高野 

須藤、柳沢 
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＊金子 ＊星田

 

＊ヘイズ

 

 

１．市長の選挙公約（子育て支援） 
２．小中一貫教育、学区について 
３．放課後子ども教室 
４．選挙（実施方法・改善点など） 

 
 
１．市長の選挙公約（環境政策・自治基本条例） 
２．来年度予算の基本方針 
３．区画整理事業について 
４．公共交通の見直し 
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議案・意見書・請願の採択結果（１２月議会）

※ 

☆ 

☆ 


